

ABSTRAK

Fokus penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana optimalisasi peran Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Sumenep dalam menjaga keberlangsungan Obyek Wisata Pulau Gili Labak. Obyek Wisata Pulau Gili Labak merupakan salah satu obyek wisata alam yang dimiliki Kabupaten Sumenep. Obyek wisata ini akhir-akhir ini dapat perhatian khusus dari pasar wisata domestik maupun mancanegara karena obyek wisata ini mempunyai daya tarik tersendiri dari keindahan bawah lautnya. Obyek Wisata Pulau Gili Labak mempunyai potensi mendatangkan wisatawan domestik maupun mancanegara yang cukup baik, karena dari itu butuh keseriusan penanganan dari Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Sumenep dalam menjaga keberlangsungan Obyek Wisata Pulau Gili Labak.

Tipe penelitian ini, kualitatif yaitu penelitian yang menghasilkan data deskriptif yang dapat memberikan gambaran sejelas mungkin mengenai suatu keadaan tertentu untuk menentukan frekuensi adanya hubungan tertentu antara gejala dalam masyarakat. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara dan menggunakan bahan dokumen. Teknik penentuan informan dalam penelitian ini yaitu memilih informan yang benar-benar terlibat pada keadaan yang diteliti guna menunjang wawancara. Penulis memilih beberapa informan diantaranya Kepala, Kasi Informasi dan Promosi, Kasi Kerjasama dan Pengembangan Wisata Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Sumenep, *Tour Organizer "Aatira Adventure"*, Pemilik perahu atau operator perahu wisata dan Pemilik warung di Obyek Wisata maupun di Pelabuhan Kalianget Sumenep.

Dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa Dinas Kebudayaan Pemuda dan Olahraga Kabupaten Sumenep melakukan beberapa upaya untuk mengoptimalkan peran serta dan partisipasi masyarakat sekitar Obyek Wisata Pulau Gili Labak diantaranya adalah pendataan masyarakat sekitar yang terlibat dalam keberlangsungan Obyek Wisata Pulau Gili Labak, Sosialiasi mengenai partisipasi masyarakat sekitar terhadap keberlangsungan Obyek Wisata Pulau Gili Labak, Pendataan mengenai partisipasi masyarakat sekitar yang membangun fasilitas fisik di Obyek Wisata Pulau Gili Labak, Pembentukan kelompok sadar wisata. Dalam upaya Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Sumenep ini terkesan tidak optimal dikarenakan terbatasnya anggaran dana untuk pengembangan obyek wisata alam ini. Kendala lain adalah Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Sumenep tidak dapat bekerja sendiri dalam pengembangan Obyek Wisata Pulau Gili Labak, masih dibutuhkan uluran tangan dari beberapa SKPD yang terkait dengan pengembangan Obyek Wisata Pulau Gili Labak. Namun, pihak Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Sumenep optimis di tahun 2017 akan ada upaya yang lebih optimal lagi dari Pemerintah untuk mengembangkan Obyek Wisata Pulau Gili Labak.